

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. Kesimpulan**

Setelah melakukan Asuhan kebidanan pada balita dengan keterlambatan bicara dan bahasa terhadap An. N usia 37 bulan 15 hari di PMB Kiswari, A.Md.,Keb Hadimulyo Timur, dengan menerapkan asuhan kebidanan dapat diambil kesimpulan pada pengkajian diperoleh hasil data subyektif ibu mengatakan anaknya sehat, pertumbuhan dan perkembangan anaknya normal. Pada saat dilakukan pemeriksaan menggunakan KPSP didapatkan jawaban TIDAK= 2 yaitu belum bisa mengucapkan nama-nama hewan seperti kambing, anjing, kucing anak hanya dapat mengucapkan embek, guguk, meong. Data obyektif meliputi keadaan umum baik, kesadaran umum composmentis, BB : 15,9 kg, TB : 101 cm, lingkar kepala : 50 cm.

Pada langkah analisa data diperoleh diagnose kebidanan yaitu Balita dengan perkembangan bicara dan bahasa. Masalah yang timbul adalah kurangnya stimulasi dan pengetahuan orang tua tentang pentingnya stimulasi pada anak, dan anak sering dibiarkan menonton tv sendirian dan menonton youtube di handphone. Rencana asuhan yang akan diberikan yaitu asuhan kebidanan pada balita dengan pemantauan pertumbuhan dan perkembangan, melakukan stimulasi keterlambatan perkembangan bicara dan bahasa.

Pelaksanaan dilakukan kunjungan 5 kali selama 5 minggu terhitung 13 Maret – 08 April 2023 dengan pemantauan pertumbuhan dan perkembangan, melakukan stimulasi dan mengajarkan ibu cara menstimulasi keterlambatan aspek

bicara dan bahasa. Evaluasi asuhan kebidanan pada balita yang telah dilakukan didapatkan hasil pemeriksaan KPSP 36 bulan sesuai dengan skor “YA”= 10 anak sudah bisa menyebutkan nama-nama hewan seperti kambing, anjing, dan kucing.

Simpulan yang diperoleh dari asuhan kebidanan yang dilakukan selama 5 minggu dengan hasil pemantauan terhadap An. N terjadi peningkatan perkembangan pada aspek perkembangan bicara dan bahasa. Maka saran yang diberikan yaitu menganjurkan kepada ibu untuk tetap melakukan pemantauan dan stimulasi yang sudah diajarkan serta rutin keposyandu untuk memeriksa pertumbuhan dan perkembangan anak.

## **B. Saran**

### **1. Bagi Orang Tua**

Meningkatkan pengetahuan dan pemahaman bagi ibu untuk memperhatikan tumbuh kembang anak.

### **2. Bagi Bidan Kiswari, A.Md., Keb**

Diharapkan agar dapat meningkatkan kualitas pelayanan dengan memberikan pelayanan yang optimal dalam menjalankan asuhan deteksi dini tumbuh kembang anak, terutama memantau stimulasi terhadap KPSP.

### **3. Bagi Institusi Pendidikan Prodi D3 Kebidanan Metro**

Hasil pendokumentasian yang telah dilakukan penulis dapat digunakan sebagai bahan masukan atau informasi untuk referensi di perpustakaan mengenai Asuhan Kebidanan dengan deteksi tumbuh Bayi dan Balita.

#### **4. Bagi Penulis**

Sebagai bahan pembelajaran supaya terpapar dengan asuhan kebidanan dapat menerapkannya sesuai dengan masalah-masalah yang dihadapi.